

We're Growing Up

3学年通信

12月号 2022/12/9



修学旅行（広島・京都）

11月16日～18日、広島・京都方面へ修学旅行に行ってきました。

広島では、平和記念資料館にて、梶矢文昭さんの被爆体験講話を拝聴しました。小学校1年生の時に被爆し、近くにいた姉を亡くしたという梶矢さんは、現在 83 歳。当時の体験や広島市の被害を、図表や絵を提示しながらわかりやすく伝えてくださいました。梶矢さんは昨年の東京オリンピックで聖火ランナーをつとめたとのことで、実際に使用したトーチを触らせてくださいました。「オリンピックの聖火は平和の火だと思う」という言葉からも、平和を希求する思いを強く感じました。

さらに平和記念資料館の展示を見学し、ガイドさんの案内で公園内の「碑めぐり」を8人ずつの班に分かれて行いました。講話、展示見学、碑めぐりを通じて、生徒たちは核兵器の残酷さ、戦争の悲惨さについて真剣に考え、思いを巡らせていました。

夕食はお好み村近辺で班行動。各班とも広島のお好み焼きを堪能したようです。



翌日は宮島へ渡り、厳島神社を訪れました。厳島神社の大鳥居は長らく工事をしていたのですが、訪れた際にはほとんどの足場が外され、残された足場を通して大鳥居の真下まで行くことができました。その迫りに驚いた生徒も多かったようです。



午後は京都へ移動し、高台寺で座禅体験を行いました。静寂の中で、一人一人がそれぞれの心を見つめることができました。お坊様曰く、「体験は人それぞれ、だからこそ大切」。これからも、それぞれがさまざまな体験や経験を積み重ねていってほしいと思います。その後、駆け足になってしまいましたが夜間拝観もさせていただきました。美しいライトアップやプロジェクションマッピング、……「もっとじっくり見たかった!」という感想多数。私もです。



3日目は、朝6時から希望した生徒23人が集まり、旅館の向かいにある西本願寺を訪れました。広い境内に入ると声明が聞こえてきます。厳かな本堂では、お坊様だけでなく、地域の方でしょうか、多くの方が真剣に拝んでいる姿が見受けられました。生徒たちにとって新鮮な体験であったことでしょう。



その後、生徒4人一組に留学生が1~2名つき、一緒に京都を観光する班別研修を行いました。公共交通機関でお目当ての場所へ移動するのですが、秋の京都は大混雑。とくに清水寺周辺は大変な混みようでしたが、留学生のアドバイスもあり、無事に全員が時間通り戻ることができました。臨機応変に対応できたのは、生徒の力あってこそだと思います。

「留学生とたくさん話した!」「留学生にほめられた!」という生徒もあり、英語でのコミュニケーションの実践もまた、多くの生徒にとって自信になったようです。

これからの主な予定(生徒の予定は他にもあるよ)

1/27(金)地域探究セミナー成果発表会&筑西市歴史ツアー

午前中は保護者の方に向けた生徒の探究のプレゼンテーション発表、午後は生徒とともに筑西市の歴史を紐解くツアーを予定しています。詳細は近日中にお知らせいたします。ぜひご参加ください。

2/3(金)5校連携・学習成果発表会(水戸 ザ・ヒロサワ・シティ会館)

生徒同士が地域探究の成果を発表し合います。ポスターセッションと、代表によるプレゼンテーションが予定されています。現在最後の追い込み作業中。1月中旬がポスター原稿の締め切りです。頑張りましょう。

2/10(金)~14(火)学年末テスト

中学最後の定期テスト。それぞれの努力の成果を見せてください!

2/22(水)保護者向け研修会(5時限目)、授業参観(6時限目)、保護者会(放課後)

PTAで、保護者向け研修会を企画しています。(都合により、当初の予定から2日繰り上がっております。)

詳細は追ってご連絡いたします。どうぞよろしくお願いたします。

3/17(金)卒業式(年度当初の予定から変更になりました)

いよいよ中学校生活の終わりが見えてきました。学校に来るのは、実はあと60日もありません。

いろいろな準備を整えていきましょう。